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Comité du 
24 juin 2024 

 

Présents :  

 

Membres du Comité : Lamis Aljounaidi, Marie Amory (visio), Mehdi Aouat, Manuel 

Astier (visio), Nesrine Ben Ahmed, Cristian Cabrera (visio), Jean-Marc Charoud, Eric 

Coursin, Michèle Cyna, Anne Daire, Régis Damour, Thierry Déau, Laure Girodet, Vincent 

Guardiola (visio), Julie Kleinhans, Boris Rowenczyn, Pierre Vidailhet (visio) 

Excusés : Christelle Abou-Chedid, Maxime Boniteau, Dorothée Citerne, Emmanuelle 

Debourdeaux, Charles-Edouard Delpierre, Vincent Desvignes, Olivier Dupont, Charles 

Hazet, Herminie Metzger, Jean-Pierre Pronost, Romain Rancière 

Permanentes et invité : Anthony Briant, Hanna Budzynska et Camille Laborie 

Se reporter au diaporama projeté 

Représentation dans les instances 

• Postes pourvus (nouveaux titulaires) 

Ecole des Ponts ParisTech (Conseil d’Administration) : B. Rowenczyn / T. Déau 

Fondation des Ponts (Collège des Fondateurs) : B. Rowenczyn 

Personnalités qualifiées : M. Muzumdar et T. Déau, membre du Bureau 

SCI Maison des Ponts (Comité d’orientation) : B. Rowenczyn / N. Ben Ahmed 

Ponts Formation Conseil (Conseil de surveillance) : JM Charoud, LM Pons 

SAIPC (Conseil d’Administration) : B. Rowenczyn 

IESF (Comités sectoriels) : V. Guardiola 

Maison des Mines et des Ponts : R. Damour (P. Lupo) 

Crédit X-Mines : B. Rowenczyn, B. Chanut 

• Le Comité propose que le Crédit X-Mines, dispositif permettant le 

cautionnement de prêts, notamment immobilier, soit mieux mis en valeur via 

notre communication car encore méconnu. 

• Un transfert d’actions à prévoir entre M. Astier et R. Damour. 
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• L’Ecole s’apprêtant à quitter ParisTech, Ponts Alumni quittera ParisTech 

Alumni dans le courant du second semestre. Ponts Alumni désignera alors son 

représentant dans l’organe de représentation des associations d’alumni au 

sein d’IPParis. 

Activités associatives (récurrentes) 
Se reporter au tableau remis dans le dossier et mis à jour en séance. 

• Il est demandé à chaque administrateur de vérifier que son nom apparait au 

bon endroit et/ou d’indiquer à la déléguée générale d’ici la prochaine réunion 

(ie 9 juillet) le groupe d’activités qu’il souhaite rejoindre 

Feuille de route 2024 
Se reporter au tableau remis dans le dossier et mis à jour en séance. 

• Il est demandé à chaque administrateur de vérifier que son nom apparait au 

bon endroit et/ou d’indiquer à la déléguée générale d’ici la prochaine réunion 

(ie 9 juillet) le groupe d’activités qu’il souhaite rejoindre 

Actualités de l’Ecole 
Anthony Briant, directeur général de l’Ecole, fait un point sur les différentes actualités 

de l’Ecole 

• Accueil des admissibles pendant le passage des oraux qui commencent cette 

semaine à l’Ecole des Ponts : la présidente du BDE et les admisseurs sont en 

place. 

• Les autres étudiants (1A et 2A) sont tous en stage, dont IPEX en première année. 

• Ponts Ambition 2030 : un travail important conduit à proposer dès cette rentrée 

aux élèves de 1A des outils renforcés de mathématiques pour l’ingénieur et des 

demi-journées de rencontres d’alumni sur leur lieu de travail (9 en tout) pour 

approfondir leur connaissance des métiers de l’ingénieur. 

• IP Paris : la proposition de décret qui prévoit l’intégration de l’Ecole des Ponts 

dans IP Paris a été votée à l’unanimité par les écoles d’IP Paris et devrait être 

signé dans les jours prochains par le Ministère. Ce point est à l’ordre du jour du 

Conseil d’Administration de l’Ecole qui se réunit le 26 juin. Il s’agit maintenant 

de travailler à l’intégration concrète de l’Ecole au sein de ce nouvel ensemble. 

• Immobilier : recherche en cours d’un terrain sur le plateau de Saclay pour y 

installer une extension de l’Ecole (et non l’Ecole qui reste à Champs sur Marne) 
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• Sortie de ParisTech : à la demande d’IP Paris, l’Ecole des Ponts va quitter 

ParisTech, à l’instar de Telecom, de l’ENSTA et de l’ENSAE avant elle. 

• Marque ParisTech : l’apposition de ParisTech après Ecole de Ponts va disparaitre 

de fait. C’est l’occasion pour l’Ecole de réfléchir à sa marque propre, aujourd’hui 

assez confuse (Ecole des Ponts ParisTech, Ecole des Ponts, Ecole des Ponts et 

Chaussées, etc.)  

Points divers 

• Relevé de décisions du 23 avril 2024 

• Le relevé de décisions est validé. 

• Cotisations 2024 

• Un montant équivalent à celui de juin 2023 (92% de réalisation du montant 

inscrit au budget) mais 70 adhérents en moins. 

• Si 123 membres ont cotisé pour la première fois cette année (essentiellement 

des étudiants et 25 jeunes diplômés), 646 membres n’ont pas renouvelé entre 

2023 et 2024 dont 239 diplômés 2023 (134 ingénieurs/105 MS) et plus de 200 

ingénieurs civils. 

• Il est prévu de faire une relance spécifique auprès de ces populations, 

identifiées dans nos travaux sur les personae. 

• Annuaire 2024 

La campagne est lancée, pensez à en parler autour de vous. La déléguée générale 

alerte sur la qualité des informations renseignées, nous avons en effet de moins en 

moins de coordonnées professionnelles complètes (avec mail et numéro de 

mobile). 

• Agenda de la rentrée 

• 3 dates sont d’ores et déjà fixées pour la présentation de Ponts Alumni devant 

les nouveaux étudiants du cursus ingénieur : 

o Etudiants internationaux : 22/08 à 18h – Déléguée générale et membres 

de l’équipe d’animation du parrainage 

o Nouveaux 2A (X civils - IEPEF - ENS - Architecte - HEC – EFD) : 26/08 à 

18h – Déléguée générale 

o Etudiants de 1A : 28/08 à 19h suivi d’un pot 
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• Les administrateurs qui le souhaitent sont invités à nous rejoindre le 28 août à 

19h (Camille, Boris, Marie, Laure ?), l’amphi sera suivi d’un pot convivial avec les 

élèves. 

• Prochains PAM 

• Le dossier du numéro 26 est en cours de relecture, il traitera d’économie 

circulaire. Sortie prévue autour du 10 juillet. 

• Le dossier suivant est piloté par Nesrine qui propose de traiter « Le monde de 

demain sera-t-il encore assurable ? », sujet plébiscité par le Comité. Le numéro 

sera lancé à la rentrée pour une parution fin octobre-début novembre. Pour 

mémoire, les membres du comité de rédaction, en particulier Anne Daire et la 

déléguée générale, se mettent à la disposition des pilotes des dossiers autant 

que de besoin, en particulier pour faciliter le suivi des articles auprès des auteurs 

pressentis et contactés par le pilote.  

• Autres sujets à envisager pour des dossiers suivants : Energies renouvelables : 

éolien, photovoltaïque, Hydro, géothermie ? ; Nucléaire ; Nouveaux métiers de 

l’ingénieur 

Prochaines dates 
 

• 9 juillet (Comité) suivi d’un pot pour fêter l’été 

• 4 septembre (Bureau) 

• 25 septembre (Comité) 

• 12 octobre, Séminaire de rentrée (+ déjeuner) 

• 12 novembre (Comité ou Bureau) 

• 18 décembre (Comité + dîner de fin d’année) 


